

# Consecuencias de la desobediencia

## 1. Sodoma y Gomorra

## 2. La mujer de Lot

### Introducción

1. El primer acto de desobediencia la tenemos en el Génesis capítulo 3.
2. La desobediencia del pueblo de Dios en toda su historia
3. Desobediencia civil

Y Toda  
desobediencia  
trajo terribles  
consecuencias

Estaremos trabajando en dos puntos principales en esta ocasión.

1. Sodoma y Gomorra
2. La mujer de Lot

### 1. SODOMA Y GOMORRA.

1.1. Sodoma y Gomorra eran habitadas por Cananeos. Según **Génesis 10:19**

1.2. Ciudades de la llanura, junto con Adma, Zeboim y Zoar.

1.3. Sodoma y Gomorra como el huerto de Jehová. **Génesis 13:10.**

Y alzó Lot sus ojos, y vio toda la llanura del Jordán, que toda ella era de riego, como el huerto de Jehová, como la tierra de Egipto en la dirección de Zoar, antes que destruyese Jehová a Sodoma y a Gomorra.

1.4. **Gén 14:4** *Doce años habían servido a Quedorlaomer, y en el decimotercero se rebelaron.*

1.5. **Gén 14:11** *Y tomaron toda la riqueza de Sodoma y de Gomorra, y todas sus provisiones, y se fueron.*

**Gén 14:12** *Tomaron también a Lot, hijo del hermano de Abram, que moraba en Sodoma, y sus bienes, y se fueron.*

1.6. Sodoma y Gomorra son destruidas por su desobediencia. Después de confirmar que no había no diez personas justas. **Génesis 19:23-25**

1.6.1. Antes de esta destrucción, el área alrededor de Sodoma era increíblemente hermosa y productiva, como el huerto de Jehová (**Gén 13:10**). Aun así, este enorme privilegio no volvió sus corazones hacia Dios.

1.6.2. También la gente de Sodoma y Gomorra vieron más del poder, de la gracia, y de la misericordia de Dios que cualquier otra región. Ellos habían sido librados de la destrucción por la obra de Dios a través de

Abraham. Ellos oyeron el testimonio de Melquisedec y vieron el ejemplo de Melquisedec y Abraham. Ellos fueron grandemente bendecidos y tuvieron una gran evidencia del cuidado de Dios hacia ellos; sin embargo, lo rechazaron todo. **Génesis 14:17-24**.

## 2. LA MUJER DE LOT.

2.1. Dios les había dado mandamientos. **Gén 19:17** *Y cuando los hubieron llevado fuera, dijeron: Escapa por tu vida; no mires tras ti, ni pares en toda esta llanura; escapa al monte, no sea que perezcas.*

2.1.1. Escapa por tu vida: *Que sea suficiente para salvar sus vidas; No pienses en posesiones.*

2.1.2. No mires atrás y no te detengas en ningún lugar en todo este llano.

2.1.3. “No mires detrás de ti” para que no pierdas impulso en tu vuelo y la destrucción te alcance.

2.2. El sol salía sobre la tierra, cuando Lot llegó a Zoar. **Génesis 19:23-25**

2.3. **Gén 19:26** *Entonces la mujer de Lot miró atrás, a espaldas de él, y se volvió estatua de sal.*

2.3.1. El original dice que se refiere a una columna de sal (*un montículo*) Así traducen otras versiones. *Para que no tengamos la idea que tenía la figura de mujer.*

2.3.2. Ahora; ¿mirar atrás que significa? El texto dice que ella iba atrás de la familia.

2.3.3. Significa: Que ella se paró, y mirar a tras es regresar. Ella quiso regresar. a) Mostrando incredulidad y desconfianza, sobre lo que lo que los ángeles les habían anunciado. b) Nostalgia y pesar... por todo lo dejado atrás.

2.3.4. Y fue alcanzada por la destrucción. Pagando caro por su desobediencia al mandato divino.

2.3.5. *quedó convertida en una estatua de sal.* Renuente a irse, quedándose atrás, y desobedeciendo claras instrucciones, la esposa de Lot fue absorbida por la devastación. “Los indecisos y los que desconfían del poder de Dios, llevan juicio sobre ellos”.

2.3.6. Pagó el precio de despreciar la advertencia angélica de huir sin mirar atrás (Génesis 19:17) Al hacerlo, no solamente quedó sepultada bajo la sal, sino que se convirtió en un ejemplo patético de desobediencia.

**Nota reflexiva.** Los ángeles habían sacado a los cuatro fuera de la ciudad condenada y les habían dado instrucciones explícitas en cuanto a lo que debían hacer si querían salvar su vida.

**Nota explicativa.** Cerca de la costa del mar muerto hay grandes depósitos de sal, que a veces forman figuras grotescas. Es inútil tratar de identificar la figura de la mujer de Lot con algunos de esos bloques, como se ha pretendido algunas veces.

El suceso de la mujer de Lot viene a ser una advertencia de no volverse atrás en el camino emprendido. El Señor Jesús hace una aplicación sobre este evento.

**Lucas 17:32. Acordaos de la mujer de Lot.**

**31** En aquel día,  
el que esté en la azotea, y sus bienes en casa, no descienda a tomarlos;  
y el que en el campo, asimismo no vuelva atrás.

**32 Acordaos de la mujer de Lot.**

- 2.4. **La mujer de Lot**, “Quien, por curiosidad o codicia, se volvió y fue vuelta. Se nos dificulta tanto alejarnos del mundo
- 2.5. ella casi lo logro. “*La fatalidad la alcanzo a las puertas de Zoar*. Oh, si debo ser condenado, que sea con los impíos, habiendo sido siempre uno de ellos; ¡pero llegar hasta las mismas puertas del cielo y perecer allí, sería lo más horrible!” (Spurgeon)
- 2.6. **La mujer de Lot**—su “mirada atrás”, *porque aquello es todo lo que se dice de ella y de su ruina*. Su corazón estaba todavía en Sodoma, y la “mirada” sólo decía: “¿Y tengo que despedirme de ella?” ..... Si, Huye y salva tu vida, la vida vale más que las cosas materiales. Huye, sálvate. .... Dijo el Señor: acordaos de la mujer de Lot.

**Conclusión.**

1. El ejemplo de Sodoma y Gomorra y la mujer de Lot, son ejemplos de desobediencia y consecuencias.
2. Dios nos dice a través de su palabra a no “mirar atrás”, porque al hacerlo estaremos regresando, retrocediendo y habrá consecuencias terribles.

Por Israel González.